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FUNDAMENTOS

De acuerdo a lo publicado en la página 
Oficial  del  Ministerio  de  Producción  y  Agroindustria,  la 
Subsecretaría  de  Agricultura  de  la  Provincia  de  Río  Negro 
dependiente de este organismo, tiene como objetivo primordial 
contribuir  al  desarrollo  de  la  actividad  agrícola  en  la 
provincia a través de diversos mecanismos e incentivos que han 
sido generados a lo largo de los años. Afirma también, que es 
misión de esa Subsecretaria generar mecanismos para incorporar 
valor agregado a las producciones primarias e incentivar, a 
través  de  políticas  promotoras,  la  radicación  de  nuevas 
Agroindustrias  en  la  zona  y  de  esta  manera,  integrar  las 
cadenas agrícolas en su fase industrial.

Asimismo, se señala que el proyecto del 
Gobierno  de  la  provincia  de  Río  Negro  se  basa  en  la 
recuperación  de  la  economía  de  base  agroindustrial, 
agroelimentaria, teniendo como objetivo asociar la producción 
a  actividades  industriales,  fomentando  el  consumo  y  el 
desarrollo de mercados interno y externo para los productos 
agrícolas,  forestales,  ganaderos  y  pesqueros.  Todo  ello 
partiendo  de  un  desarrollo  sustentable,  diversificado, 
productivo, de alto valor agregado y estratégico, pensando en 
demandas insatisfechas, de modo que exista complementariedad 
entre los sistemas productivos, sin descuidar el ambiente y la 
mejora de la calidad alimentaria adaptada a los hábitos de 
consumo.

Pero,  lamentablemente,  la  realidad  de 
varios sectores vinculados la producción primaria de alimentos 
como  por  ejemplo  la  producción  de  cebolla,  cayeron 
recientemente en una zona de incertidumbre, hecho que pone en 
absoluta contradicción a todos estos propósitos que desde el 
plano teórico se mencionan desde el Gobierno Provincial. 

El sector de productores de cebolla vive 
hoy una compleja situación debido a la limitada posibilidad 
existente de comercializar la producción a quien fuera, hasta 
ahora, el máximo comprador de esta variedad: Brasil. Afirman 
los productores que cerca de 45 millones de kgs de cebolla 
quedarán en los campos sin poder comercializarse.

Recientemente,  un  medio  periodístico 
regional  lo  ha  reflejado  en  sus  páginas  de  la  siguiente 
manera:

“Más de 45 millones de kilos de cebollas 
quedarán en los campos sin poder comercializar (…) La mayor 
oferta a nivel regional terminó por desplomar los precios. Las 
pérdidas  económicas  son  millonarias  para  los  productores 
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rionegrinos. Las menores importaciones de Brasil terminaron de 
cerrar el gris escenario para la actividad. La mayor oferta de 
cebollas impactó de lleno en los precios del mercado. Del 
cielo al infierno es solo 12 meses. Este concepto es el que 
resumiría con mayor precisión lo que pasa con la producción de 
cebolla  en  nuestra  región. Para  esta  misma  fecha  del  año 
pasado,  los  productores  festejaban  los  buenos 
resultados obtenidos en la temporada. Hoy están sumidos en una 
enorme depresión al no poder colocar su oferta a precios que, 
por lo menos, contemplen sus costos de producción. (…) Cientos 
son los productores que invirtieron sobre una superficie total 
cercana a las 6.000 hectáreas en todo el territorio rionegrino 
que están en misma situación. Un quebranto que condiciona los 
fondos  disponibles  para  encarar  la  nueva  temporada.  Un 
recorrido  por  las  distintas  regiones  productivas  de  la 
Provincia da cuenta de que mucha será la cebolla que quedará 
en el campo sin poder vender. Los números más optimista hablan 
de un piso del 15% del total cosechado. Esto representa unas 
54.000  toneladas  que  se  perderán  por  no  poder  ser 
comercializadas.

Solo  por  nombrar  una  localidad, Río 
Colorado destinó para sembrar el año pasado unas 800 hectáreas 
para la producción de cebolla a cosechar en 2021. Son casi 300 
hectáreas  más  que  lo  destinado  en  2019/2020. Esta  mayor 
superficie -que se refleja inexorablemente en más producción- 
no  tendrá  una  salida  comercial  con  un  mercado  saturado  y 
precios  deprimidos.  El  incremento  de  superficie  entre  la 
presente  y  pasada  temporada  se  dio  en  todas  las  regiones 
productivas de Río Negro con lo que se puede llegar a inferir 
las  enormes  pérdidas  económicas  que  sufrirá  el  sector.  El 
mercado interno no pudo compensar el fuerte incremento de la 
oferta de cebollas”.
Fuente: Diario Rio Negro – 26/07/2021.

Como  ocurre  en  todas  las  épocas  de 
crisis,  cuando  se  producen  estas  situaciones  urge  la 
intervención  del  Estado.  En  este  caso  será  el  Estado 
provincial quien deberá, de manera perentoria, acudir en ayuda 
a este sector castigado por la crisis global y la situación 
particular  que  afecta  la  comercialización  de  su  producción 
específica. De la misma manera que en similares circunstancias 
pudo asistir a las PYMES y pequeños productores que vieron 
afectado su trabajo e ingreso por razones que exceden sus 
posibilidades,  hoy  la  situación  requiere  del  compromiso  e 
intervención  inmediata  del  Gobierno  Provincial,  y  en 
particular del Ministerio de Producción y Agroindustria de la 
provincia de Río Negro y de la Subsecretaría de Agricultura 
cuyo objetivo primordial consiste en contribuir al desarrollo 
de  la  actividad  agrícola  a  través  de  diversos  mecanismos, 
incorporando el valor agregado a las producciones primarias e 
incentivando a través de políticas promotoras la radicación de 
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nuevas Agroindustrias en la zona y de esta manera, integrar 
las cadenas agrícolas en su fase industrial.

Por  todo  ello,  desde  la  Legislatura 
provincial  nos  solidarizamos  con  los  pequeños  y  medianos 
productores de cebolla, como así también con los trabajadores 
y  trabajadoras  de  esta  actividad  y,  en  consecuencia, 
requerimos la urgente intervención del Gobierno Provincial con 
políticas  concretas  y  perentorias,  en  consonancia  con  las 
medidas  implementadas  por  el  Poder  Ejecutivo  Nacional  en 
auxilio  de  los  sectores  de  la  industria,  turismo  y  la 
producción cuando atravesaron situaciones de crisis. Hoy la 
realidad exige la implementación de medidas que den auxilio y 
protección  tanto  a  los  productores  como  a  los  cientos  de 
trabajadores  rurales  y  sectores  afectados  por  esta  crisis 
particular,  que  demanda  un  Estado  provincial  presente,  que 
implemente acciones que recuperen el sentido humanístico de la 
política, que reaccione con rapidez y claridad, frente a una 
situación crítica como la que vive este sector. 

Por ello:

Autor: Héctor Marcelo Mango.
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LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

C O M U N I C A

  

Artículo 1º.- Al  Poder  Ejecutivo,  que  vería  con  agrado  la 
urgente intervención a través del Ministerio de Producción y 
Agroindustria,  a  fin  de  implementar  medidas  de  apoyo 
destinadas a los pequeños y medianos productores de cebolla 
que se han visto seriamente afectados dada la imposibilidad de 
comercializar  la  producción  por  razones  que  ajenas  a  su 
voluntad, y en auxilio de los trabajadores y trabajadoras de 
esta actividad. 

La  superficie  cultivada  alcanza  a  6.000 
hectáreas  en  todo  el  territorio  rionegrino.  Se  estima  que 
54.000 toneladas de cebolla se perderán ocasionando pérdidas 
millonarias en perjuicio de los productores y de cientos de 
trabajadoras y trabajadores. 

Artículo 2º.- De forma.


